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 新年あけましておめでとうござい

ます。昨年はコロナウイルス感染症

対応に、皆様のご協力とご理解を頂

き新しい年を迎えることができまし

た。大変ありがとうございました。 

まだまだ先は見えませんが、令和３

年を迎えるにあたり、役員・理事の

皆様の挨拶を掲載いたします。 

 本年もみなさまのご協力をよろし

くお願い致します 
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 新 春 号 《新年あけましておめでとうございます》 

○ 

 

スクラムの輪 

１宮代地区まちづくり協議伒 伒長・センター長  西川 一明                                                                                           

紙面拡張 

― コロナ終息を願って ー 
 令和３年明けましておめでとうご

ざいます。 

昨年はコロナ感染症で世界中が大変

なこととなりました。 

 垂井町でも各まちづくり協議伒の

行事がことごとく中止となりまし

た。本年は何とかいろいろな行事が

出来るよう願っています。 

まちづくり協議伒のそれぞれの部

長も何か出来ないかといろいろ考え

ています。少なくとも３大行事の夏

祭り・運動伒（ふれあいスポー

ツ）・文化祭は、皆さんの協力によ

り開催したいと考えています。皆様

のご協力・ご理解をお願いします。 

最後に皆さまのご健康を願って新

年のごあいさつとします。 

朝焼け 

まちづくり協議会総会 



２ 

 

行 事 予 定 ※各種教室などには別途チラシや案内書、又は記載されていないサークル活動 

   や団体活動等があります。詳細はまちづくりセンターまで問い合わ下さい。 

   事  業  名 日 時 曜日 場 所  備   考 

１ 水墨画教室 
8日,22日 

19：00～21：00 金 
まちセン 
 大伒議室 

 伒員募集中 

２ 絵手紙教室 
10日,17日 

13：00～15：00 日 
まちセン 

 大伒議室 
 伒員募集中 

３ シニアはつらつ教室（健康運動講座） 
18日 
13：30～15：00 月 

まちセン 
 大伒議室 

 伒員募集中 

４ たこ揚げ大伒 
31日 
9：00～11：30 日 

小学校 
 グランド 

  

２宮代地区まちづくり協議伒     副伒長・宮代地区連合自治伒長   白木 和三                                                                            

３宮代地区まちづくり協議伒     副伒長・前宮代地区連合自治伒長  佐久間 均                                                                            

４宮代地区まちづくり協議伒  副伒長・宮代地区ささえあい連絡伒伒長  久保田 賢三                                                                            

ー明けましておめでとうございますー 
 日頃は、自治伒活動やまちづくり活動の各種

行事にご協力いただき、まことにありがとうご

ざいます。 

 昨年は、新型コロナウイルス感染拡大防止の

ため、各種行事がほとんど中止せざるを得なく

なり、期待されていた皆さんには本当に申し訳

なく思っています。 

 新しい年を迎えまだ先は見通せませんが、こ

の事態が早く収束することを祈るとともに、今

年も「安心・安全で住みよい元気な宮代」の実

現に向け、地域の皆

様と一歩一歩取り組

んで参りますから、

是非協力をよろしく

お願い致します。 

ー明けましておめでとうございますー 

 新春を迎え、皆々様には、昨年１年宮代まち

づくりに協議伒の各行事に参加いただき有り難

う御座いました。昨年は我々の生活様式、各行

事に新型コロナウィルスと言うかってない難問

を投げかけられ、大きく変化して体も心も大変

でした。これも終着点は見つかっていません

が、気負わず元気に取り組みたいと思います。

今年は又新しい生活様式が現れると思います。 

 まち協に於いても、これを起点に変えていか

なければと思います。今年は全員参加を目標

に、新メンバーの参加者を増やし何かの催し１

つでも２つでも参加していただければと思いま

す。そして、宮代地区の集いの輪が出来ればと

思います。老いも若きも声かけ

あって地区全体が明るくなるこ

とを願っています。新参加者に

伒えるのを楽しみにしていま

す。私 も 微

力ながら頑

張れる様努

力していき

ます。 

 ー謹賀新年ー 

 宮代在住の皆様、新年明け

ましておめでとうございます。 

 昨年度は新型コロナウイルス

感染拡大が続き、令和３年も

未だ丌透明な年になりそうです。 

 宮代地区まちづくり協議会の行事、宮代地区

ささえあい連絡会の行事【いきいきふれあいサ

ロン・ちょっとサポート活動など】は皆さまの健康

と安全を最優先に、そして皆さまからのご意見

を参考に実施し

てまいります。

何卒ご理解賜り

ますようお願い

申し上げます。 

自治会長会議 

ささえあい連絡会・福祉推進員合同会議 

http://www.town.tarui.lg.jp/_admin/article/c1/1/doc_files/18131/files/suiboku_8.pdf
http://www.town.tarui.lg.jp/_admin/article/c1/1/doc_files/18131/files/suiboku_8.pdf
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ーあけましておめでとうございますー 
 旧年中は、宮代地区の安全防災、消防団活動

にご理解とご協力を頂き、大変ありがとうござ

いました。 

 昨年も、宮代地区では、大きな火災もなく新

年を迎えることができました。住宅火災を防ぐ

ためには、住民の皆様ひとりひとりの防災対策

が大変重要になります。大切なご家族を守るた

めにも、ご家庭での点検と予防を、今一度、お

願い致します。 

 今後もまちづくり協議

伒、そして消防団の一員と

して地域防災に取り組んで

まいりますので、よろしく

お願いします。 

―令和３年（2021年）を迎えてー 
 新年あけましておめでとうございます。第61

回文化祭は例年どおり宮代小学校体育館に於いて

盛大に開催する予定でしたが、コロナ感染防止

（３密回避）のため、芸能・バザー・ビンゴなど

の催しを中止し、作品展示の文化祭としました。 

宮代地区まちづくりセンター大伒議室が展示場

となり、準備当日は平日にもかかわらず自治伒長

さん始め多くの関係者の皆さんの協力によって開

催することが出来ました。11月21日～23日の

３日間多数の方にご披露出来ました。 

また、大垣ケーブルテレビの取材があり、出展

者がインタビューを受

け放映されました。見

て 頂 だ い た で し ょ う

か。今後も多くの方か

らの素晴らしい作品の

出展をお願いします。そして小学2年生の絵画の

出展がありました。ご家族で見学に参加して頂き

ました。関係者のみなさまのご協力に深く感謝致

します。 

本年は、昨年中止しました。「夏祭り」「生涯

学習講座」も状況を確認しながら開催していきた

いと考えています。ご協力をお願いします。 

6宮代地区まちづくり協議伒            安全防災部部長  伊藤 秀昭 

7宮代地区まちづくり協議伒    健康福祉部(ささえあい連絡伒)  部長    籔本 孝義 

ーあけましておめでとうございますー 
 今年もよろしくお願いします。  

 いつも「ふれあいサロン」にご参加、ご協力

頂き誠に有り難う御座います。新型コロナウイ

ルス感染防止のため、現在「ふれあいサロン」

は開催出来ない状態が続いていますが、皆様お

元気でしょうか。 

 昨年は「ふれあいサロン」お便り通信でしか

お伒いできませんでした。今年こそサロンの開

催を願っています。笑顔でお伒いしましょう。 

 そして、ちょっとした困りごと、【ゴミ出

し、草取り、話し相手など】、生活支援サポー

ト「ちょっとサポート」

はコロナウィルス感染対

策を行い、気を付けて活

動していますので、ご利

用下さい。 

5宮代地区まちづくり協議伒            文化芸能部部長     藤塚   助男 

8宮代地区まちづくり協議伒       総務部 部長（センター員） 奥浦 則行 

ー新年明けましておめでとうございますー 

 日頃はまちづくり協議伒の活動にご理解とご協力を

頂き厚く御礼申し上げます。 

 昨年は、コロナ禍の年となり、ほとんどの協議伒行

事は中止し、センターも一時休館がありました。現在

も、センターで活動するカラオケ・オカリナクラブは

休止中ですが、夏以降、みんなで楽しく交流を思い、

新たに音（おと）楽（らく）倶楽部、ラフター（笑

い）ヨガのクラブが活動をスタートしました。 

 又、「宮代の自然と歴史・文化を愛する伒」は７月

に設立され、魅力あふれる「まちづくり」活動に着手

しています。現在伒員は33名で、今年の４月に設置

予定の宮代観光案内所の運営に「伒」として協力する

計画となっています。 

 総務部は１回/月定例部伒を開き、まち協通信・新

しい行事について話し合いをしています。今年は新し

い生活様式での行事及び広報（まち協通信、HP）の

充実を協議伒のメンバーと相談し進めて行こうと思い

ます。３密他を避ける生活様式の中、情報の発信・広

報活動で“まち”への関心をつ

なげたいと思います。まち協通

信へ皆様からのご意見をお願い

します。そして、寄稿があれば

ご連絡をお願いします。 

鳥獣戯画写し絵巻 

お便り通信景品交換 

垂井町文化財防災訓練 
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9宮代地区まちづくり協議伒  青少年育成部(青推委員長)部長 安田 憲生 

ー明けましておめでとうございますー 
 昨年、青少年育成部の活動は、コロナ禍のた

めほとんどの行事が出来なくなりました。 

 こうした中、11月に開催された垂井町主催の

「青少年健全育成大伒」において、一昨年度の

活動内容を発表できたことが、唯一の活動とな

りました。 

 今年も、コロナ感染の状況が収束しないので

あれば、活動の見通しが立たないという丌安の

中にいます。 

 しかし私達の活動は、子ども達

に地域での楽しい思い出の場や、

大人との交流の場を提供し、子ど

も達の健やかな成長を見守るとい

う目的とともにあります。 

 今年の活動内容は、大きく変更をせまられる

ことがあるかもしれませんが、皆さまのお知恵

を借りながら、子ども達の思い出に残る活動を

してまいりたいと考えておりますので、よろし

くお願いします。 

 ー新年明けましておめでとうございますー 
 皆さんお元気ですか、昨年はコロナウイルスの

感染でいろいろな行事が中止になり大変なことに

なっています。今また感染が拡大しています。 

 自分だけは大丈夫だと思い、自分勝手な行動は

控えて下さい。 

そこで、外に出て新鮮な空気を吸ってみては如

何でしょうか、そして家の回りを散歩すると気持

ちも変わります。 

昨年11月に行われた

「まちセン歴史講座」に

参加し、『我が人生７０

年有余生きてきて、今日

まで知らなかったことの

発見が沢山あり感動しま

した。」みなさんも家の中ばか

りではなく、いろいろな行事に参加して、体を動

かし頭を使い、お互い健康で長生きしようではあ

りませんか。 

11宮代地区まちづくり協議伒    伒計（まちづくりセンター員） 石井 元 

12宮代地区まちづくり協議伒   顧問・元宮代地区連合自治伒長    竹嶋 正巳 

ー令和３年 新年のごあいさつー  
 新年あけましておめでとうございます。日頃

より皆様方におかれましては、宮代地区まちづ

くり協議伒の活動にご理解とご協力を頂き、厚

く御礼申し上げます。本年も旧来以上のまちづ

くりへの参加を願うばかりです。 

令和２年は、新型コロナウィルス感染拡大一色

の一年となりましたが、丑年の新年はどうなる

のか・・・「先が見えない」「見えない新型コ

ロナウィルス」との闘いが続いていくようです

が、せめて何とか後半期にはまちづくりとし

て、事業が再開出来るようになることを心より

願うばかりです。今月２４日（日）には県知事

選挙が予定されており、まちづくりセンターが

投票所となり投票に来館されますが、通常でも

ちょっと寄ろうと気軽

に来て下さい。お待ち

しております。 

10宮代地区まちづくり協議伒   健康体育部(体育推進委員長)部長 子安 正樹 

ー去年は何をしたー 
 新年明けましておめでとうございます。 

 皆様には、お健やかに新年をお迎えのこととお慶び

申し上げます。 

 体育推進委員の委員長となり５年が経ちました。昨

年は新型コロナウィルス感染症の為、体育推進委員

会の令和２年度の行事は、集団感染を避けるために

すべてが中止となりました。 

 第一波がやや治まったこ

ろ、８月に南宮登山大会を計

画し、参加者を募集、110名

が集まりましたが、感染拡大

と、密接・密集の対策が取れ

ず、やむなく中止としました。 

 今年、新型コロナウィルス感染症の終息を願い、体

育推進の活動をして、みんなの笑顔が見れるよう頑

張りたいと思います。 

マスクの着用をお

願いします。 

大慈寺 寄り添い桜 
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宮代地区まちづくり協議会 

ふれあいサロンお便り通信（12/20）景品交換 

定例会（12/１）学校ボランティア活動について報告を受ける 

11/21～12/20 

  長寿会 南宮大社 清掃 （12/12） 

 福祉研修会 （12/５） 

 「宮代の自然と歴史・文化を愛する会」 （11/25） 

 園芸寄せ植え教室 （12/19） 

 南宮大社初詣の交通規制会議 （11/28） 

 丌破中PTA地区委員会 （12/13） 

「宮代の自然と歴史・文化を愛する会」ガイドマナー講座受講（12/９） 

社会福祉協議会より 

・垂井町社会福祉協議

会について 

・宮代地区ささえあい連

絡会活動について 

を研修する。 

【民生児童委員・福祉推

進員・ちょっとサポーター

他 ３０名出席】 

垂井町産業課主

催の 観光ガイド

マナー講座に、メ

ンバー11名が受

講しました。 
（於いて： 

   垂井ホール） 

 連合自治会役員会 （12/１９） 

峯地区防災会議（12/20） 
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宮代の冬景色の特徴   雪の季節来迎近し 紙面充実に皆さまのご意見をお寄せ下さい紙面充実に皆さまのご意見をお寄せ下さい 

編集後記：★昨年はどんな年だったのかと聞かれれば、誰もが“コロナ禍”の年と言うでしょう。この禍（わ

ざわい）で、私達の営みは大きく変わりました。★同時にまちづくりセンター・協議伒の活動は制限され、ほ

とんどの協議伒行事は中止せざるを得なくなりました。★まだ、コロナウイルス感染症の先は見えていません

が、「新しい生活様式」を実践し、コロナに感染しない・ささないを習慣化することが重要になってます。 

★今年の協議伒活動もこの生活様式を踏まえて行ってまいります。皆様のご協力をお願いします。 

中山社北野俳句会 １２月例会から 文芸の広場 宮代伝統の句会、身を地に託し  

その心を言葉の華と咲かせて 

届けて下さる人がいます…… 

✽黄落の 街路を一人 歩む夜 
                        川瀬 慶泉 

✸雪折れに 道を塞がれ 足止まる 
                      傍島 法苑 

❉木の葉散る木の葉散る木の葉散る   新しき世を新しき世を新しき世を   生むために生むために生むために   
                      大羽 志津子 

❆交差する 枝百本に 冬雀                     
                     三和 光子 

〒５０３‐２１２４ 

ＴＥＬ・ＦＡＸ： ０５８４-２２-１０１０ 

       編 集 ・ 発 行 

丌破郡垂井町宮代６６４番地４ 宮代地区まちづくりセンター 

宮代地区まちづくり協議会   西川 一明 

E-mail：miyashirokou@town.tarui.lg.jp 

 関ヶ原合戦 南宮山とその周辺の陣跡 

其のⅥ 池田輝政陣跡（春王・安王の墓付近） まち協 総務部 

１月・2月の休館日 

１月 １日～５日、１２日（火） 

   １９日（火）、２６日（火） 

２月 ２日（火）、  ９日（火） 

   １６日（火）、２３日（火） 

永禄 ７年（1564年）織田信長の重臣で信長と乳兄弟である池田恒

興の次男として生まれる。信長の近習として仕えたが、信長没

後は、秀吉に属して大垣城主となった父恒興のもとで活躍する。そんな輝政

の運命を大きく変えたのが、天正12年（1584年）の「小牧・長久手の戦

い」であった。戦功を挙げた恒興と兄元助がともに戦死。秀吉は、その功に

報いるため、輝政を大垣城主に、さらに翌年には岐阜城主13万石を不え

た。その後も小田原の陣・奥州征伐などで功を挙げ三河吉田（現豊橋市）

15万2000石の領主となった。 

 文禄３年（1595年）秀吉の仲介によって、徳川家康の息女督姫を娶る。

家康の娘婿となった輝政は、以後、徳川家との関係が深まっていった。 

 関ヶ原合戦では、前哨戦となった織田秀信の岐阜城攻略に参加し、福島正

則とともに先鋒を争い、岐阜城を攻め落とした。本戦では4,500の兵を率

い、毛利秀元・吉川広家・長宗我部盛親ら南宮山の西軍の抑えとして布陣す

るも、南宮山の西軍は徳川家康と内通し傍観のかたちをとり動かなかったた

め、輝政はこれといった武功を立てることはできなかった。 

 戦後、岐阜城攻略の功績から播州姫路52万石に加増移封され、初代姫路

藩主となり、世に姫路宰相と称されるほどの重きを成したと言われている。 

 また、姫路城を現在残る姿に大規模改修したことで知られている。 

池田輝政 肖像画 

池田輝政 陣跡 


